



# Toda Tu Casa

**PARASHA No. 12 VA YEGI “Y VIVIO”**

**Génesis 47:28 – 50:26**

**1 Reyes 2: 1-12**

**Hebreos 11: 21-22**

INTRODUCCION:

--En esta porción vamos a estudiar la vida de dos hombres Sabios y Justos como fueron Jacob y José, en Jacob vemos sus últimos días en Egipto donde él disfruta de unidad familiar después de que José se manifiesta a sus hermanos y da las últimas instrucciones después de su muerte así como la bendición a cada hijo. Por su parte José guía a sus hermanos a tener una vida cómoda en Egipto y también de su bendición que Jacob le da a sus hijos dándoles el mayor galardón que es la primogenitura que es pasada de generación en generación de esa bendición que Nuestro Padre Eterno le da a el Patriarca Abraham.

**Génesis 47: 28 Y vivió Jacob en la tierra de Egipto diecisiete años; y fueron los días de Jacob, los años de su vida, ciento cuarenta y siete años.**

– Los años que Jacob cuidó a su hijo José durante su infancia y su juventud, fueron 17 años, Gen. 37:2. Ahora José le devuelve a su padre la misma cantidad de años el que ha recibido. Esto nos enseña que los hijos tienen la obligación de recompensar a sus padres cuando sean mayores de edad y ya no producen de su trabajo y por todo lo que han recibido de ellos, como está escrito en 1 Timoteo 5:4:

**1ª Timoteo 5: 4 Pero si alguna viuda tiene hijos, o nietos, aprendan éstos primero a ser piadosos para con su propia familia, y a recompensar a sus padres; porque esto es lo bueno y agradable delante de Dios.**

--Ya que nuestros padres terrenales son un reflejo Del Eterno y también para cumplir el mandamiento con promesa de larga vida dado por Nuestro Padre Eterno en el Monte Sinaí como dice en Exodo 20:12:

**Exodo 20: 12 Honra a tu padre y a tu madre, para que tus días se alarguen en la tierra que YAHWEH tu Dios te da.**



# Toda Tu Casa

**Génesis 47:29** Y llegaron los días de Israel para morir, y llamó a José su hijo, y le dijo: **Si he hallado ahora gracia en tus ojos, te ruego que pongas tu mano debajo de mi muslo, y harás conmigo misericordia y verdad. Te ruego que no me entierres en Egipto.**

--Sabido que su muerte está cercana, el hizo los arreglos pertinentes para su entierro respectivo con José, su *'hijo primogénito'*, *'ser enterrado en la tierra de la unción'*.

¿Porque era para Jacob tan importante retornar a la tierra prometida de Israel y no ser enterrado en ningún otro lugar? Porque **Jacob** representaba a **todas las Doce Tribus de Israel**. Retornar a casa y ser enterrado en la Tierra fue un acto profético para **todas** las 'Doce Tribus' **saliendo** de entre todas las naciones en el mundo - y del sistema imperante de este mundo y **retornando** Al Eterno, creyendo en sus promesas y su herencia prometida, en una tierra, un pueblo y una bendición. Mediante un juramento, José le prometió a su padre llevarlo de regreso a la Tierra prometida por El Eterno para ser enterrado.

Jacob/Israel había aprendido lo importante de un juramento que es señal del pacto de la circuncisión transmitido desde Avraham, Gen. 24:2. Es el primer caso donde se trataba de conseguir una novia para el hijo de la promesa, Yitzhak, y en este caso trata también la importancia de no sepultar a Israel/Jacob en Egipto. Estas dos cosas tienen una importancia vital para el cumplimiento del plan de redención y salvación Del Eterno. ¿Por qué era tan importante que Israel no fuera enterrado en Egipto sino en la tierra de la promesa? Hay varias razones:

- ❖ Evitar que los hijos de Israel vuelvan a Egipto para visitar la tumba del patriarca, como se cita en Deuteronomio 17:16.

**Deut. 17: 16** Pero él no aumentará para sí caballos, ni hará volver al pueblo a Egipto con el fin de aumentar caballos; porque YAHWEH os ha dicho: **No volváis nunca por este camino.**

- ❖ Evitar que los egipcios hagan idolatría en el sepulcro del patriarca.
- ❖ El cumplimiento mesiánico es estar en la tierra de Israel cuando llegue la resurrección con la venida del Mesías e inclinarse ante la majestad de Yeshua, Gen. 37:10

**Génesis 48: 1** Sucedió después de estas cosas que dijeron a José: **He aquí tu padre está enfermo. Y él tomó consigo a sus dos hijos, Manasés y Efraín.**



# Toda Tu Casa

**2 Y se le hizo saber a Jacob, diciendo: He aquí tu hijo José viene a ti. Entonces se esforzó Israel, y se sentó sobre la cama,**

--Cuando Jacob se acercaba al final de su vida, José fue y se reunió a su cama. Es una costumbre hebrea que en el lecho de muerte que un padre le diera la bendición y primogenitura a su descendencia. José tomó consigo a sus dos hijos nacidos en Egipto, a Manases y Efraín, ya que el entendió que el tiempo de transmitir la promesa y todo el legado de ser el primogénito al igual que Yeshua fue distinguido como hijo de Nuestro Padre Eterno El primogénito.. Cuando Jacob vio a José le dijo: “El-Shadday me apareció en Luz (Betel), en la tierra de Canaán, me bendijo, y me dijo: Gen. 48

“He aquí yo te haré fructífero y te multiplicaré y te pondré por estirpe de naciones (multitud de gentes), y daré esta tierra a tu descendencia después de ti, por heredad perpetua” (Génesis 48:3-4)

Esta misma Promesa y el Pacto Eterno dados a Abraham en Génesis 13, y transmitidos a su hijo Isaac, el hijo de la Promesa, y luego a su nieto Jacob, ahora era traspasado al hijo de Jacob, a José y su familia, la cuarta y quinta generación del Pacto de la Promesa. Lo que Jacob estaba diciendo, que de aquél tiempo en adelante Efraín y Manases serían considerados como sus propios hijos de SANGRE, mas no como sus nietos, ni tampoco como medios hermanos hebreos o medios hermanos egipcios. Aunque su madre Asenat era egipcia, ellos serían considerados como hijos completamente hebreos, ya que la línea de sangre del padre es la que lleva el Pacto y no la línea de sangre de la madre. En este caso Jacob/Israel estaba pronunciando igualmente una profecía acerca del futuro de los descendientes de José retornando a la Tierra y tomando completamente su heredad en la era Mesiánica. Esta información es muy importante para el retorno de la Casa de Israel el día de hoy, ya que ellos son considerados totalmente hijos de SANGRE, no hijos por adopción, huérfanos o gentiles/paganos de la familia de Jacob. El remanente que retorna es el uno por ciento, legítimamente como parte de Israel por vínculo de sangre.

Y estar seguros de poder entender esta declaración, Jacob añadió la cláusula: “como Rubén y Simeón son (míos)”. Rubén y Simeón eran hijos de sangre de Jacob con su esposa Lea. Estos dos hijos fueron el primer y el segundo hijo de los doce hijos de Israel. Con esta aseveración arriba mencionada, Jacob puso en efecto por encima a Efraín y a Manases, a sus nietos, a las posiciones de primero y segundo en cuanto a su nacimiento, y le transfirió el ‘Nombre de Pacto’ ‘Israel’ , el cual



# Toda Tu Casa

Nuestro Padre Eterno le había concedido a Jacob en Betel sobre Efraín, juntamente con el estatus de 'primogénito' (Jeremías 31:9). Así como Nuestro Padre Eterno le da la Primogenitura a su Hijo Yeshua como está escrito en: 2ª Pedro 1:17, Col.1:15, Heb.1:5-6

**2ª Pedro 1: 17** Pues cuando él recibió de Dios Padre honra y gloria, le fue enviada desde la magnífica gloria una voz que decía: Este es mi Hijo amado, en el cual tengo complacencia.

**Col.1: 15** El es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda creación.

**Heb. 1: 5** Porque ¿a cuál de los ángeles dijo Dios jamás: Mi Hijo eres tú, Yo te he engendrado hoy, y otra vez: Yo seré a él Padre, Y él me será a mí hijo.  
**6** Y otra vez, cuando introduce al Primogénito en el mundo, dice: Adórenle todos los ángeles de Dios.

Y por medio de Yeshua tiene cumplimiento esta profecía de la multiplicación ya que muchos hermanos han sido liberados y salvados por el ministerio de Yeshua en todas las naciones (Melo ha goim) ha habido y habrá una muy grande cosecha....

**Génesis 48: 8** Y vio Israel los hijos de José, y dijo: ¿Quiénes son éstos?

--En esta pregunta de Jacob/Israel de ¿**QUIENES SON ESTOS?** Son palabras de una revelación profética para el cumplimiento mesiánico de los últimos días que aparecerán mucho pueblo que está cumpliendo con los mandamientos dados por Nuestro Padre Eterno que son la identidad y donde hay santidad **Efraín** está **aprendiendo** a caminar en los principios que se encuentran en Sus Enseñanzas e Instrucciones (**Torah**), él está **aprendiendo** a guardar los 'Shabbats', los Días de Fiestas y los Festivales de Nueva Luna, y está **aprendiendo** a diferenciar entre lo santo y lo profano, lo limpio de lo inmundo. y por eso en Isaías 49:18-22 se unirán con el Pueblo de Israel para que sean un en su mano.

**Isaías 49: 18** Alza tus ojos alrededor, y mira: todos estos se han reunido, han venido a ti. Vivo yo, dice YAHWEH, que de todos, como de vestidura de honra, serás vestida; y de ellos serás ceñida como novia.

**19** Porque tu tierra devastada, arruinada y desierta, ahora será estrecha por la multitud de los moradores, y tus destruidores serán apartados lejos.

**20** Aun los hijos de tu orfandad dirán a tus oídos: Estrecho es para mí este lugar; apártate, para que yo more.



# Toda Tu Casa

**21 Y dirás en tu corazón: ¿Quién me engendró éstos? Porque yo había sido privada de hijos y estaba sola, peregrina y desterrada; ¿quién, pues, crió éstos? He aquí yo había sido dejada sola; ¿dónde estaban éstos?**

**22 Así dijo YAHWEH el Señor: He aquí, yo tenderé mi mano a las naciones, y a los pueblos levantaré mi bandera; y traerán en brazos a tus hijos, y tus hijas serán traídas en hombros.**

Vendrán de todas las naciones, tribus, pueblos y lenguas para unirse totalmente al pueblo de Israel. La nación de Israel hará la misma pregunta: “¿Quiénes son estos, y de dónde han venido?”. No podrá creer lo que verán sus ojos. ¡Tantos hijos de Israel de entre los gentiles!

**Génesis 49: 3 Rubén, tú eres mi primogénito, mi fortaleza, y el principio de mi vigor; Principal en dignidad, principal en poder.**

**4 Impetuoso como las aguas, no serás el principal, Por cuanto subiste al lecho de tu padre; Entonces te envileciste, subiendo a mi estrado.**

– Reuvén seguía siendo el primogénito de Yaakov en cuanto a todas las genealogías. Esto nos enseña que si hubo arrepentimiento en él por haber pecado con la concubina de su padre. Sin embargo, por su pecado perdió la primogenitura, la doble porción de la herencia, el sacerdocio y la monarquía. Esto nos enseña que el que no sabe controlar su instinto sexual no podrá llegar a puestos importantes en el Reino.

Según los sabios los descendientes de Reuvén poblaron Francia. Francia ha sido una nación preeminente durante mucho tiempo, pero antes de la venida del Mesías perderá esa posición. Últimamente Francia está tomando una posición muy negativa contra el pueblo judío y a permitido que se manifiesten en contra de todo lo que huele a Judío esto le será muy contraproducente.

**Génesis 49: 5 Simeón y Leví son hermanos; Armas de iniquidad sus armas.**

**6 En su consejo no entre mi alma, Ni mi espíritu se junte en su compañía.**

**Porque en su furor mataron hombres, Y en su temeridad desjarretaron toros.**

**7 Maldito su furor, que fue fiero; Y su ira, que fue dura. Yo los apartaré en Jacob, Y los esparciré en Israel.**

– La ira de Shimón y Leví fue maldecida, no ellos mismos. La violencia trae maldición sobre una nación. La tribu de Shimón fue en la brecha para pecar en el asunto de Baal-Peor, cf. Números 25:6-14; 26:1, y por eso su tribu bajó un 63 %, de



# Toda Tu Casa

59.300 a 22.200 entre los censos que se encuentran en Números caps. 1 y 26. Shimón no tuvo su propio territorio en la tierra, sino que sus tierras estaban divididas dentro de la tribu de Yehudá, cf. Josué 19:1. Leví tampoco tuvo un territorio propio en la tierra, sino fue repartido en 48 ciudades por todo el país, cf. Josué 18:7. Shimón llegó a ser una tribu pobre, pero entre ellos habría muchos escribas, cf. Zacarías 12:13. Hay fuentes que muestran que los celtas fueron descendientes de la tribu de Shimón.

**Génesis 49: 8 Judá, te alabarán tus hermanos; Tu mano en la cerviz de tus enemigos; Los hijos de tu padre se inclinarán a ti.**

**9 Cachorro de león, Judá; De la presa subiste, hijo mío. Se encorvó, se echó como león, Así como león viejo: ¿quién lo despertará?**

**10 No será quitado el cetro de Judá, Ni el legislador de entre sus pies, Hasta que venga Siloh; Y a él se congregarán los pueblos.**

**11 Atando a la vid su pollino, Y a la cepa el hijo de su asna, Lavó en el vino su vestido, Y en la sangre de uvas su manto.**

**12 Sus ojos, rojos del vino, Y sus dientes blancos de la leche.**

– Hay varias palabras claves en esta profecía que aluden a Mashíaj, por ejemplo: “A ti”, “hijo mío”, “has subido”, “atando”, “vid”, “pollino”, “sus vestiduras”, “la sangre”, “vino”. Todo esto habla de la primera venida del Mesías, que vino de la tribu de Yehudá. La mano de Yehudá estaba en la cerviz de los enemigos por medio del rey David, según 2 Samuel 22:38-41 donde está escrito:

**2ª Samuel 22: 38 Perseguiré a mis enemigos, y los destruiré, Y no volveré hasta acabarlos.**

**39 Los consumiré y los heriré, de modo que no se levanten; Caerán debajo de mis pies.**

**40 Pues me ceñiste de fuerzas para la pelea; Has humillado a mis enemigos debajo de mí,**

**41 Y has hecho que mis enemigos me vuelvan las espaldas, Para que yo destruyese a los que me aborrecen.**

Esta profecía se cumplió también con la primera venida del Mesías cuando todos los malos espíritus y el mismo Satán fue derrotado, como está escrito en Colosenses 2:15:



# Toda Tu Casa

**Col. 2: 15 y despojando a los principados y a las potestades, los exhibió públicamente, triunfando sobre ellos en la cruz.**

La palabra de Yaakov sobre Yehudá se cumplirá finalmente con la segunda venida del Mesías cuando todos los enemigos serán puestos debajo de sus pies, como está escrito en 1 Corintios 15:25-27

**1ª Cor. 15:25 Porque preciso es que él reine hasta que haya puesto a todos sus enemigos debajo de sus pies.**

**26 Y el postrer enemigo que será destruido es la muerte.**

**27 Porque todas las cosas las sujetó debajo de sus pies. Y cuando dice que todas las cosas han sido sujetadas a él, claramente se exceptúa aquel que sujetó a él todas las cosas.**

“se inclinarán a ti los hijos de tu padre” – Se cumplió en los reyes David y Shlomo, pero se cumplirá finalmente en la segunda venida del Mesías.

“Cachorro de león es Yehudá... se echa como león” – Yeshúa es el león de tribu de Yehudá, como está escrito en Revelación 5:5:

**Apoc. 5: 5 Y uno de los ancianos me dijo: No llores. He aquí que el León de la tribu de Judá, la raíz de David, ha vencido para abrir el libro y desatar sus siete sellos.**

“El cetro no se apartará de Yehudá, ni la vara de gobernante de entre sus pies, hasta que venga Shiló, y a él sea dada la obediencia de los pueblos.” – Shiló es una referencia al Mesías, el nombre Shiló significa “de él”, aludiendo a que la autoridad real le pertenece al Mesías.

Esta profecía se cumplió desde David en adelante, incluso por medio de los dirigentes de los judíos en la diáspora de Bavel. Estos fueron llamados “exiliados/cautivos/esclavos y descendían del rey David. Según la profecía el cetro y la vara no se iban a apartar de Yehudá hasta la venida del Mesías.

Esta profecía fue interpretada durante el tiempo del segundo templo con relación a dos derechos que tenía el Sanedrín en Yerushalayim. El cetro y la vara fueron entendidos como el derecho de tener acceso a los archivos genealógicos del pueblo de Israel y el derecho de ejecutar la justicia, incluida la pena capital. Estos dos derechos les fueron quitados por el imperio romano poco antes de la muerte de Yeshúa, cf. Juan 18:31. Así que cuando estas dos cosas fueron apartadas de Yehudá el Mesías ya había venido y se cumplió la profecía.



**Génesis 49: 13 Zabulón en puertos de mar habitará; Será para puerto de naves, Y su límite hasta Sidón.**

– El territorio de Zvulún no estaba al lado del mar, cf. Josué 19:10-16. Parece que luego él se extendió hasta Sidón. Zvulún se dedicó a ganar dinero para que su hermano Yisajar pudiera dedicarse al estudio de la Torá, como está escrito en Deuteronomio 33:18:

**Deut. 33: 18 A Zabulón dijo: Alégrate, Zabulón, cuando salieres; Y tú, Isacar, en tus tiendas.**

Hay fuentes que muestran que los descendientes de la tribu de Zvulún habitaron Holanda que está junto al mar y tiene el puerto más grande del mundo.

**Génesis 49: 14 Isacar, asno fuerte Que se recuesta entre los apriscos; 15 Y vio que el descanso era bueno, y que la tierra era deleitosa; Y bajó su hombro para llevar, Y sirvió en tributo.**

– Yisajar producía grandes estudiosos que llevaban el yugo de la Torá, como está escrito en 1ª Crónicas 12:32:

**1ª Crónicas 12: 32 De los hijos de Isacar, doscientos principales, entendidos en los tiempos, y que sabían lo que Israel debía hacer, cuyo dicho seguían todos sus hermanos.**

Yisajar producía 200 líderes para el Sanedrín. Hay fuentes que muestran que los descendientes de Yisajar poblaron Suiza, una de las tierras más hermosas del mundo. Lo suizos son muy buenos trabajadores.

**Génesis 49: 16 Dan juzgará a su pueblo, Como una de las tribus de Israel.  
17 Será Dan serpiente junto al camino, Víbora junto a la senda,  
Que muerde los talones del caballo, Y hace caer hacia atrás al jinete.  
18 Tu salvación esperé, oh YAHWEH.**

– El juez Shimshón vino de la tribu de Dan, cf. Jueces 13:2. Esta profecía se cumplió en él. Los descendientes de la tribu de Dan poblaron la tierra de Dinamarca. El nombre Dinamarca significa “la tierra de Dan”. Los descendientes de Dan pusieron



# Toda Tu Casa

el nombre de su ancestro sobre todo lugar donde pasaron en la historia, por ejemplo el río Danubio, cf. Jueces 18:29. Según una investigación hecha hace unos años, el pueblo danés es el pueblo más honesto del mundo. Tiene un sentido de justicia muy alto.

“¡Tu salvación espero, oh Señor!” – Shimshón no fue el que trajo la redención final para Israel. Hay que seguir esperando otro Mesías.

## **Génesis 49:19 Gad, ejército lo acometerá; Mas él acometerá al fin.**

– La tribu de Gad cruzó el río Yardén junto con sus hermanos para hacer guerra contra los kenaanim durante 14 años hasta conquistar toda la tierra. Al volver a su territorio al otro lado del río siguieron sus propias huellas. Hay fuentes que muestran que Suecia fue poblada por los descendientes de Gad. De Suecia salieron las tropas que conquistaron los ejércitos católicos que estaban avanzando hacia el norte de Europa para conquistar esos países después de la Reforma. Esa guerra duró 30 años. Suecia envió sus tropas en el verano de 1630 y en el año 1648 se firmó la paz. Si Suecia no hubiera enviado sus tropas, apoyadas por otros países, para luchar contra Esav, el ancestro de Roma, y vencerlo, el mundo sería muy diferente hoy.

## **Génesis 49: 20 El pan de Aser será substancioso, Y él dará deleites al rey.**

– La tierra de Asher producía ricos frutos y allí hubo muchos olivos.

## **Génesis 49: 21 Neftalí, cierva suelta, Que pronunciará dichos hermosos.**

– En su territorio está el valle de Guinosar (al noroeste del mar de Galilea) que producía frutos abundantes y muy rápidos. Como su tierra era productiva, tenía tiempo para estudiar la Torá. El Targum tradujo: “(Su heredad producirá frutos) por los cuales agradecerán y bendecirán (a Elohim)”. La profetisa Devora vino de Naftalí. Ella cantó una canción muy bella, cf. Jueces 5. Hay fuentes que muestran que los descendientes de Naftalí poblaron Noruega. El idioma noruego es muy melodioso.

## **Génesis 49: 22 Rama fructífera es José, Rama fructífera junto a una fuente, Cuyos vástagos se extienden sobre el muro.**

**23 Le causaron amargura, Le asaetearon, Y le aborrecieron los arqueros;**

**24 Más su arco se mantuvo poderoso, Y los brazos de sus manos se fortalecieron**



# Toda Tu Casa

**Por las manos del Fuerte de Jacob (Por el nombre del Pastor, la Roca de Israel),**

**25 Por el Dios de tu padre, el cual te ayudará, Por el Dios Omnipotente, el cual te bendecirá Con bendiciones de los cielos de arriba, Con bendiciones del abismo que está abajo, Con bendiciones de los pechos y del vientre.**

**26 Las bendiciones de tu padre Fueron mayores que las bendiciones de mis progenitores; Hasta el término de los collados eternos Serán sobre la cabeza de José, Y sobre la frente del que fue apartado de entre sus hermanos.**

--Yaakov había sido más bendecido que sus antepasados. Ellos tenían promesa de un territorio limitado, pero Yaakov no, como está dicho en Génesis 28:14

**Génesis 28: 14 Será tu descendencia como el polvo de la tierra, y te extenderás al occidente, al oriente, al norte y al sur; y todas las familias de la tierra serán benditas en ti y en tu simiente.**

Hay fuentes que muestran que los descendientes de Yosef poblaron Inglaterra y los Estados Unidos.

**Génesis 49: 27 Benjamín es lobo arrebatador; A la mañana comerá la presa, Y a la tarde repartirá los despojos.**

– El juez Ejud (Aod) actuó como un lobo, cf. Jueces 3:15. El Rey Shaúl vino de Binyamín. Él devoró mucha presa al principio de la historia de Israel, cf. 1 Samuel 14:47. Mordejai y Ester repartieron muchos despojos por la tarde de la historia de Israel, cf. Ester 8:7. El shaliaj Shaúl vino de la tribu de Binyamín, cf. Romanos 11:1; Filipenses 3:5. Muchos de los descendientes de Binyamín entre los judíos sefardíes han tomado el apellido López, hijo del lobo, basándose en esta profecía. Así que los que tienen el apellido López son descendientes de la tribu de Binyamín. SHABAT SHALOM....

AMEN Y AMEN.....BARUCH HA SHEM ADONAY.....

YAHWEH te bendiga, y te guarde;

YAHWEH haga resplandecer su rostro sobre ti, y tenga de ti misericordia;

YAHWEH alce sobre ti su rostro, y ponga en ti paz.



# Toda Tu Casa

Roberto Quintero P.  
Quintero\_1402@hotmail.com



Toda Tu Casa